

Clara, Santiago y Salomón se enfrentan en dinámico segundo debate chilango

Taboada llegó más preparado, Salomón más propositivo y Clara no soltó el tema del cártel inmobiliario

2º Debate chilango

Jennifer Garlem

metropoli@cronica.com.mx

El segundo debate chilango, en el que participaron los candidatos a la Jefatura de Gobierno, fue más dinámico que el primero, todos los aspirantes dieron propuestas concretas y respuestas, aunque no faltaron los señalamientos y acusaciones con materiales visuales; Santiago Taboada y Clara Brugada se atacaron mutuamente, Salomón Chertorivski fue el único que culminó sin ser señalado y lanzó tanto propuestas como críticas que evitaron que fuera desplazado por sus contrincantes.

Temas como la venta de agua en pipas en Iztapalapa, el cártel inmobiliario, la balsa electoral, agua contaminada y también contratos de Utopías relacionados con René Bejarano (el Señor de las Ligas), destacaron durante el ejercicio democrático. Clara Brugada ocupó gran parte de su tiempo para hablar del cártel inmobiliario, los mencionó una y otra vez; incluso se le acabó el tiempo en varias ocasiones y no concluyó sus mensajes; en uno de ellas Salomón Chertorivski aprovechó para agradecerle y decir que hacía alusión a él, “Hablas de honestidad, experiencia y conocimiento, gracias por el slogan, estás hablando de mí”.

La candidata también aseguró que la culpa de la problemática del agua es del cártel inmobiliario, se atrevió a decir que era “el escándalo más grande del siglo” e insistió —a diferencia de Taboada y Salomón, quienes advirtieron que hay una crisis hídrica en la capital— en que el “Día Cero” no existe, que es la oposición desesperada promoviendo miedo. Además, se colgó de Claudia Sheinbaum al mencionarla en un par de ocasiones para destacar que el trabajo coordinado entre el Gobierno federal y local facilitará la realización de los proyectos gubernamentales.

Respecto al agua Santiago Taboada señaló a la candidata morenista de no ser “clara”, “tú no eres Clara, eres turbia y opaca” —esta no fue la única ocasión en que el nombre de la abanderada de Morena se usó como un juego de palabras para criticar; Chertorivski, en el tema de corrupción, también comentó: clara-mente hay corrupción— y para ejemplificar la opacidad enseñó muestras de agua de las alcaldías Xochimilco, Benito Juárez, Tláhuac e Iztapalapa, en esta última estudios demostraron que el



Salomón Chertorivski, Clara Brugada y Santiago Taboada, candidatos a la Jefatura de Gobierno en el “Debate Chilango” organizado por el IECM, que se realizó en instalaciones de MVS.

agua está contaminada con químicos tóxicos, heces fecales y bacterias.

Recordó que el partido que representa Brugada, y en el que milita Martí Batres —ahora Jefe de Gobierno— hace muchos años vendió leche contaminada a los ciudadanos y ahora distribuye agua contaminada.

Lamentó que la administración de Claudia Sheinbaum destruyó uno de los humedales más importantes de la CDMX, ubicada en Xochimilco, para construir un puente, que afectó al medio ambiente, pues una de las consecuencias son las altas temperaturas que superan niveles históricos.

Taboada continuó su mensaje señalando que el Gobierno de la CDMX intimidó a la gente para que no denuncie, “no disminuyeron los delitos, disminuyeron las denuncias”; también le dijo “Lady Moches” por dar el 70 por ciento del pago para unas de las utopías que aún no está construida, acusó que todas las utopías tienen contratos relacionados con René Bejarano y se defendió de los señalamientos relacionados con la corrupción, “si algo de lo que dicen fuera cierto, yo no estaría aquí. Me hubieran impedido llegar a mi candidatura”.

Salomón Chertorivski, aunque no fue señalado por sus contrincantes, aseguró que lo primero que tienen que hacer Clara y Santiago, antes de dar propuestas, es dar una disculpa porque “no tienen calidad moral para hablar de corrupción” ejemplificó con el presupuesto declarado de la pro-

paganda electoral que hay en las calles “ya rebasaron el presupuesto”. Dijo también que en cada pendón se gastan 91 litros de agua y hay más de 5 millones de lonas de Morena-PT-PVEM y del PAN-PRI-PRD.

Aunque fue el más enfocado en dar propuestas aprovechó para invitar a la audiencia a hacer la cuenta, “de cuántas veces se echan culpas y cuántas hacen propuestas”. “Si han hecho campañas sucias, cómo quieren tener gobiernos limpios”, expresó. Se dijo el más preparado para afrontar crisis y recordó que atendió huracanes, la pandemia del H1N1 y sismos, “ninguno tiene la experiencia que yo tengo en crisis”.

En materia de corrupción, Taboada y Chertorivski propusieron organismos autónomos anticorrupción para el combate a este flagelo, en tanto que Clara Brugada optó por plantear gabinetes para atender este rubro.

Para finalizar, Taboada reveló que habilitará un sitio web con todas las irregularidades y denuncias que ha presentado durante los ejercicios democráticos, “nos resistimos a sus malos gobiernos y vamos a ganar”.

Clara aseguró que representa a un gran movimiento, “me comprometo, como lo he hecho toda mi vida, a no robar, no mentir y no traicionar”, dijo.

Mientras que Chertorivski reiteró que la campaña que llevan sus contrincantes es de ensuciar “llevan claramente dos años en una campaña ilegal, una vida en política, grillería y pocos resultados”.